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XIV LEGISLATURA

III COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Assetto del territorio)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 52 DEL 26/05/2015 

BORRELLO Stefano (Presidente) (Presente)
FOLLIEN David (Vicepresidente) (Presente)
RESTANO Claudio (Segretario) (Assente)
GROSJEAN Vincenzo (Presente)
ISABELLON Giuseppe (Assente)
NOGARA Alessandro (Presente)
ROSCIO Fabrizio (Presente)

Partecipano al sopralluogo i Consiglieri COGNETTA e DONZEL.

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente delle Commissioni consiliari e delle 
Attività culturali. Funge da Segretario Ezio MONTROSSET.

La riunione è aperta alle ore  09:00, a Brissogne per l’esame del seguente ordine del 
giorno:

1) Sopralluogo al Centro trattamento dei rifiuti gestito dalla Valeco Spa in relazione 
alla risoluzione concernente: "Iniziative per contrastare lo scorretto smaltimento di 
rifiuti in discarica".

*     *     *
Il  Presidente  BORRELLO,  constatata  la  validità  della  riunione,  dichiara  aperta  la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 
3333 in data 20 maggio 2015.

* * *
Partecipano al sopralluogo il Sig. Luca BIANCHI, Assessore al Territorio e ambiente, 

la  Sig.ra  MANCUSO  e  il  Sig.  FRANZOSO,  funzionari  dello  stesso  Assessorato,  il  Sig. 
AGNESOD in rappresentanza dell'ARPA, il Sig. VERTUI, Comandante del Corpo forestale 
valdostano e una delegazione di agenti forestali, e i Sigg.ri ANTONIETTI, ROMEI, BAL, 
GRILLO e CARENA della società Valeco S.p.a..

* * *

SOPRALLUOGO AL CENTRO TRATTAMENTO DEI RIFIUTI GESTITO DALLA 
VALECO  SPA  IN  RELAZIONE  ALLA  RISOLUZIONE  CONCERNENTE: 
"INIZIATIVE  PER  CONTRASTARE  LO  SCORRETTO  SMALTIMENTO  DI 
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RIFIUTI IN DISCARICA".

Il  Sig.  CARENA procede  ad  illustrare  le  diverse  operazioni  che  si  effettuano  nel 
centro, partendo dalla pesatura dei rifiuti in entrata, e fornisce alcune informazioni inerenti 
alla tracciabilità dei rifiuti.

La Commissione e la delegazione proseguono la visita all'interno del centro recandosi 
nell'area dedicata alla raccolta del vetro.

Il Sig. CARENA fornisce alcuni dati di natura economica relativi agli introiti derivanti 
dalla raccolta differenziata del vetro ed evidenzia che si è riscontrato che nei Sub-Ato in cui si 
effettuano maggiori  controlli  la qualità della raccolta differenziata  è  più elevata;  riferisce, 
inoltre, che con le nuove modalità di raccolta che saranno attivate dal 1° giugno p.v. sono 
attesi dei miglioramenti qualitativi dei rifiuti differenziati.

Fa presente che attualmente le maggiori problematiche riguardano il recupero delle 
plastiche in quanto vi è un'elevata percentuale di scarto, contrariamente alle raccolte del legno 
e della carta che evidenziano una buona qualità.

Informa che dal 1° giugno p.v. inizierà la raccolta del multimateriale e che la Valeco ha 
affidato a una ditta esterna il trattamento di tale frazione; riferisce, inoltre, che la raccolta 
indifferenziata viene collocata in discarica.

Rende noto che dall'attività di compostaggio del verde e delle ramaglie si ottiene un 
compost con ottime caratteristiche di ammendante.

Affronta la questione della riprofilatura precisando che si tratta di una normale attività 
in discarica in quanto i rifiuti nel corso degli anni perdono circa il 30% del loro volume in 
conseguenza delle emissione gassose e della produzione di percolato.

Fornisce  alcuni  dettagli  costruttivi  inerenti  alle  terre  armate  ed  informa  che  il 
rigonfiamento dei teli della discarica è dovuto alla presenza di emissione gassose.

Il Consigliere NOGARA chiede se con l'attività di riprofilatura si avrà un aumento del 
volume complessivo della discarica.

Il Sig. FRANZOSO ribadisce che l'attività di riprofilatura è finalizzata al recupero dei 
volumi ridottisi nel corso degli anni e precisa che tale attività è soggetta all'autorizzazione 
integrata  ambientale  (AIA) e  che con tale  operazione si  avrà  la  possibilità  di  stoccare  in 
discarica circa 78.000 mc di rifiuti.

Riferisce, inoltre, che i teli del capping sul lato sud della discarica sono stati rimossi.

La  Sig.ra  MANCUSO  precisa  che  in  discarica  è  stata  stoccata  anche  la  frazione 
organica dei rifiuti che è quella soggetta ad una maggior riduzione volumetrica.

Il Sig. FRANZOSO riferisce che i teli per il contenimento del percolato non saranno 
coinvolti nell'attività di riprofilatura della discarica e fornisce alcune informazioni di natura 
tecnica inerenti ai test ai quali sono sottoposti i teli.
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Il  Consigliere  COGNETTA evidenzia  che  il  costo  dell'attività  di  riprofilatura  è 
piuttosto elevato attestandosi a circa 2.000.000 di euro.

Il  Consigliere  NOGARA ritiene  che  si  debba  valutare  se  sia  più  conveniente  la 
riprofilatura della discarica anziché soluzioni alternative come il conferimento fuori Valle dei 
rifiuti nel periodo di transizione in attesa della realizzazione dei nuovi impianti.

Il Sig. CARENA spiega le modalità di raccolta del percolato che, alla conclusione, 
viene inviato al depuratore per il trattamento finale e fa presente che è attualmente in fase di  
realizzazione una vasca per consentire di rendere omogenea la qualità del percolato.

Informa che intorno alla discarica vi sono 40 piezometri che consentono di monitorare 
eventuali inquinamenti delle falde.

Il  Consigliere  NOGARA chiede  informazioni  in  relazione  ai  controlli  del  Corpo 
forestale valdostano.

Il Sig. MARTELLO (agente forestale) riferisce che il Corpo forestale valdostano deve 
obbligatoriamente svolgere un controllo annuale al Centro di raccolta dei rifiuti di Brissogne e 
che può effettuare ulteriori controlli.

Il Sig. CARENA fornisce informazioni in merito ai controlli sulla qualità del percolato 
che hanno cadenza trimestrale e che sono effettuate dall'Arpa.

Il  Consigliere  NOGARA chiede di poter  acquisire  la  documentazione inerente alla 
riprofilatura.

L'Assessore BIANCHI si impegna a trasmettere alla Presidenza della Commissione 
tale documentazione.

* * *
Alle ore 10.30 si conclude il sopralluogo al Centro trattamento dei rifiuti gestito dalla 

Valeco Spa.
* * *

Il Presidente BORRELLO chiude la seduta alle ore 10.30.
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Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Stefano BORRELLO) (David FOLLIEN)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Ezio MONTROSSET)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente Processo Verbale: 7 luglio 2015
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